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COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES 
DEUXIÈME SÉANCE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES 

(2011-2012) 
LE 13 SEPTEMBRE 2011 

 
01.00 RECUEILLEMENT 

À 19 h 30, Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, déclare la 
présente séance ouverte. 
 
Elle souligne la présence de Madame Monique Limoges, directrice de 
l’école Plein-Soleil et de Monsieur Denis Demers, représentant de 
l’Association des professeurs de Lignery. 
  

02.00 PRÉSENCES 
À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES DE 
LA COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES 
TENUE LE 13 SEPTEMBRE 2011 À 19 H 30 AU 50, BOULEVARD 
TASCHEREAU À LA PRAIRIE SOUS LA PRÉSIDENCE DE MADAME 
MARIE-LOUISE KERNEÏS ET À LAQUELLE SONT PRÉSENTS : 

 
Mmes les commissaires  

Lise Beauchamp-Brisson (18) 
Claudine Caron-Lavigueur (2) 

Solange Couture Dubé (14) (arrivée à 19 h 32) 
Linda Crevier (15) 

Josyane Desjardins (16) 
Suzanne Gaudette (8) 

Margot Pagé (17) 
Diane Soucy (4) 

Françoise Théoret (5) 
Suzanne Tremblay (6) 
Chantal Zaccour (20) 

 
MM. les commissaires 

Éric Allard (10) (téléconférence) 
Guy-Paul Beauchemin (22) 
Jean-Pierre Bélair (23) 

Stéphane Bessette (1) 
André Dugas (11)  
Marcel Gélinas (3) 

Luc-Pierre Laferrière (19) 
Alain Lemieux (21) 
Alban Synnott (12) 

 
TOUS COMMISSAIRES FORMANT QUORUM 

 
 
AINSI QUE : 
Mme Michelle Fournier, directrice générale 
Mme Louise Beaupré, directrice générale adjointe 
MM. André Guérard, directeur général adjoint 

 Osvaldo Paolucci, directeur général adjoint 
Me  Nathalie Marceau, directrice du Service du secrétariat général et de 

l’information 
 
ET : 
Mme Germen Brière, directrice du Service des ressources financières 
MM. Richard Bédard, directeur du Service des ressources matérielles 
 Michel Brochu, directeur du Service des ressources humaines 
 Eric Drouin, directeur du Service des technologies de l’information et 

des communications 
 Patrick Mendes, directeur du Service de l’organisation scolaire et du 

transport scolaire 
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ÉTAIENT ABSENTS 
Mme Chantal Veilleux (9), commissaire 
MM.  Claude Deschênes (13), commissaire, Richard Pilote, commissaire 

représentant du comité de parents, niveau primaire, Marc Viau, 
commissaire représentant du comité de parents, niveau secondaire 

 
03.00 PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 

Rien à signaler. 
 

C.C.-3259-09-11 04.00 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Diane Soucy commissaire, 
 
que les membres du conseil des commissaires adoptent l’ordre du jour 
tel que modifié, à savoir : 

 
05.00 AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX 

PRÉCÉDENTS 
 

06.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SERVICE DU 
SECRÉTARIAT GÉNÉRAL ET DE L’INFORMATION 
06.01 Lecture et approbation du procès-verbal de la séance 

ordinaire du 23 août 2011 
06.02 Lecture et approbation du procès-verbal de la séance 

extraordinaire du 6 septembre 2011 
 06.03 Comblement de poste de direction générale adjointe 
06.04 Plan d’action et dossiers prioritaires 2011-2012 
06.05 Rapport d’appréciation de la directrice générale 
06.06 Voies réservées sur les ponts : Résolution d’appui 

 
07.00 SERVICES ÉDUCATIFS 

 
08.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES 
  
09.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 

 
10.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES 

 
11.00 SERVICE DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET 

DES COMMUNICATIONS 
 

12.00 SERVICE DE L’ORGANISATION SCOLAIRE ET DU 
TRANSPORT SCOLAIRE 

 
13.00 ACTIVITÉS DE REPRÉSENTATION DU CONSEIL DES 

COMMISSAIRES 
13.01 Désignation 
13.02 Coup de coeur 
 

14.00 COMITÉ DE PARENTS 
 

15.00 DEMANDE D’INFORMATION 
15.01 Comité organisateur des événements au profit des 

élèves (COEPE) (ajout) 
 

16.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA 
DIRECTION GÉNÉRALE 

 
17.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS 

17.01 Coupe des commissaires des Grandes-Seigneuries 
18.00 LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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 05.00 AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS 
1. Réduction de vitesse aux abords de l’école des Moussaillons 

- Appui 
En suivi. 
 

06.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SERVICE DU SECRÉTARIAT 
GÉNÉRAL ET DE L’INFORMATION 

C.C.-3260-09-11  06.01 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
SÉANCE ORDINAIRE DU 23 AOÛT 2011 

 
   CONSIDÉRANT  l’article 170 de la Loi sur l’instruction 

publique qui stipule que « Le conseil des 
commissaires peut, par résolution, 
dispenser la secrétaire générale de lire le 
procès-verbal pourvu qu’une copie en ait 
été remise à chaque membre présent au 
moins six heures avant le début de la 
séance où il est approuvé »; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Luc-Pierre Laferrière, 
commissaire, 

 
que la secrétaire générale soit dispensée de faire la lecture du 
procès-verbal de la séance ordinaire du 23 août 2011. 

 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 23 août 2011 
soit adopté tel que rédigé. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
C.C.-3261-09-11  06.02 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 

SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU 6 SEPTEMBRE 2011 
 

   CONSIDÉRANT  l’article 170 de la Loi sur l’instruction 
publique qui stipule que « Le conseil des 
commissaires peut, par résolution, 
dispenser la secrétaire générale de lire le 
procès-verbal pourvu qu’une copie en ait 
été remise à chaque membre présent au 
moins six heures avant le début de la 
séance où il est approuvé »; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Luc-Pierre Laferrière, 
commissaire, 

 
que la secrétaire générale soit dispensée de faire la lecture du 
procès-verbal de la séance extraordinaire du 
6 septembre 2011. 

 
Que le procès-verbal de la séance extraordinaire du 
6 septembre 2011 soit adopté avec les modifications 
proposées. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

C.C.-3262-09-11  06.03a COMBLEMENT DE POSTE DE DIRECTION GÉNÉRALE 
ADJOINTE – Désignation des membres du comité de 
sélection 
Madame Michelle Fournier, directrice générale, présente le 
dossier. 
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CONSIDÉRANT  le processus de comblement de poste de 
direction générale adjointe (voir le 
document 06.03 a); 

 
CONSIDÉRANT que la présidence du conseil des 

commissaires fait partie d’office du comité 
de sélection et qu’il y a lieu de désigner 
trois autres membres du conseil des 
commissaires; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Françoise Théoret, 
commissaire,  
 
que les trois membres du conseil des commissaires suivants : 
Mesdames Linda Crevier, Diane Soucy et Monsieur Alain 
Lemieux soient désignés comme membres du comité de 
sélection pour le comblement d’un poste de direction générale 
adjointe à la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries. 
 
Que Madame Claudine Caron-Lavigueur, commissaire, soit 
désignée comme substitut. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

C.C.-3263-09-11  06.03b COMBLEMENT DE POSTE DE DIRECTION GÉNÉRALE 
ADJOINTE – Choix de la firme 
Madame Michelle Fournier, directrice générale, présente le 
dossier. 
 
CONSIDÉRANT  le processus de comblement de poste de 

direction générale adjointe (voir le 
document 06.03 a); 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Diane Soucy, commissaire,  
 
que la société Pierre Boucher soit retenue comme firme 
externe afin de procéder au processus de sélection du poste de 
direction générale adjointe de la Commission scolaire des 
Grandes-Seigneuries. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 06.05 RAPPORT D’APPRÉCIATION DE LA DIRECTRICE 

GÉNÉRALE 
Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, mentionne que le 
document d’appréciation de la directrice générale est disponible 
sur le Portail; la prochaine rencontre étant le 27 septembre 
prochain, les commissaires sont priés de transmettre leurs 
commentaires avant cette rencontre. 

 
   06.04 PLAN D’ACTION ET DOSSIERS PRIORITAIRES 2011-2012 

Madame Michelle Fournier, directrice générale, présente la 
synthèse des dossiers prioritaires 2011-2012 en lien avec le 
Plan stratégique et la convention de partenariat. Par la suite, 
elle présente les dossiers prioritaires relativement aux 
dimensions administratives. 

 
C.C.-3264-09-11  06.06 VOIES RÉSERVÉES SUR LES PONTS : RÉSOLUTION 

D’APPUI 
Monsieur Osvaldo Paolucci, directeur général adjoint, présente 
le dossier. 
 



1893 

 

 
CC du 13 septembre 2011 

 

 

 

CONSIDÉRANT le fait que des élèves de notre territoire 
sont scolarisés dans des écoles 
spécialisées sur l’île de Montréal; 

 
CONSIDÉRANT que les élèves devant fréquenter des 

écoles spécialisées ont des handicaps 
ou des difficultés particulières et que le 
temps de transport constitue un élément 
déterminant de la réussite de ces 
élèves; 

 
CONSIDÉRANT la volonté de la Commission scolaire 

d’offrir à ces élèves un temps de 
transport raisonnable; 

 
CONSIDÉRANT l’impact, sur le temps de transport, des 

travaux routiers actuels et futurs prévus 
dans la grande région métropolitaine; 

 
CONSIDÉRANT que ces voies réservées sont 

accessibles, à certaines conditions, aux 
véhicules ayant plus de 2 passagers 
(covoiturage); 

 
CONSIDÉRANT les démarches déjà entreprises auprès 

du ministère des Transports du Québec; 
 

CONSIDÉRANT les démarches déjà entreprises auprès 
de l’Agence Métropolitaine de Transport; 

 
CONSIDÉRANT l’appui obtenu dans ce dossier par le 

Regroupement des commissions 
scolaires de la Montérégie (RCSM); 

 
CONSIDÉRANT l’appui également obtenu par 

l’Association des personnes 
handicapées de la Rive-Sud Ouest 
(APHRSO); 

 
CONSIDÉRANT les démarches entreprises auprès des 

élus de la région; 
 

CONSIDÉRANT la démarche entreprise par un parent 
auprès du conseil des commissaires; 

 
Il EST PROPOSÉ PAR Monsieur Marcel Gélinas, commissaire,  
 
de déposer une demande officielle de dérogation (projet 
pilote) auprès du ministère des Transports du Québec afin 
que les véhicules transportant des écoliers sur l’île de 
Montréal puissent emprunter les voies réservées et de 
contournement des ponts Jacques-Cartier et Victoria. 

 
De déposer une demande officielle de modification du « code 
de sécurité routière » auprès du ministère des Transports du 
Québec afin de rendre la dérogation permanente. 
 
Et que copie de cette résolution soit transmise aux députés 
locaux (Provincial et Fédéral). 
 

  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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07.00 SERVICES ÉDUCATIFS 
 
08.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES 
 
09.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 

 
  10.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES 

 
  11.00 SERVICE DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET DES 

 COMMUNICATIONS 
 

12.00 SERVICE DE L’ORGANISATION SCOLAIRE ET DU TRANSPORT 
 SCOLAIRE 
 
13.00 ACTIVITÉS DE REPRÉSENTATION DU CONSEIL DES 

COMMISSAIRES  
   13.01 DÉSIGNATION 
    Rien à signaler. 
 
   13.02 COUP DE CŒUR 

13.02.01 MADAME JOSYANE DESJARDINS, 
COMMISSAIRE 

 L’équipe de football de l’école de la Magdeleine a 
disputé un match le 9 septembre dernier au Parc 
Fernand-Seguin. C’est lors de cet événement que 
l’équipe a présenté son nouvel uniforme. De plus, le 
nouveau nom de l’équipe « La Milice » a été 
dévoilé. Ce nouveau nom a été choisi en 
collaboration avec la Société d’histoire de La 
Prairie. Bravo à toute l’équipe! 

 
13.02.02 MADAME CLAUDINE CARON-LAVIGUEUR, 

COMMISSAIRE 
 Elle souligne le travail du Service des ressources 

humaines pour le déjeuner d’accueil pour le 
nouveau personnel. Félicitations! 

 
14.00 COMITÉ DE PARENTS 
 
15.00 DEMANDE D’INFORMATION 

15.01 COMITÉ ORGANISATEUR DES ÉVÉNEMENTS AU PROFIT 
DES ÉLÈVES (COEPE) 
Monsieur Jean-Pierre Bélair, commissaire, relance l’invitation 
aux commissaires pour participer à l’organisation du tournoi de 
golf 2012. 

 
  16.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTRICE 

GÉNÉRALE 
 

Présidente 
Madame Marie-Louise Kerneïs commente les sujets suivants : 
 
 Lors du conseil général, il y a eu une présentation de Monsieur 

Pierre Collerette en lien avec la gouvernance et les conventions de 
gestion et de réussite éducative. Un suivi sera fait par le comité de 
gouvernance et d’éthique et le sujet sera discuté au lac-à-l’épaule 
du 26 novembre 2011 (séance plénière spéciale). 
 

 Tournée « promo » de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec (FCSQ) sur la connaissance de ce que font les 
commissions scolaires (DVD disponible). La présidente de la 
FCSQ fait une tournée « communications » par territoire de CRÉ 
(Conférence régionale des élus). 
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 Diverses informations dont : 
 

 Formations créditées au niveau municipal; 

 Lancement de l’équipe de football « Les Grenadiers » de l’école 
Louis-Philippe-Paré. 

 
Monsieur Éric Allard, commissaire, quitte son siège à 20 h 40. 
 
Un rappel est fait quant à la nécessité de compléter les formulaires de 
dénonciation d’intérêts. 
 
 Conférence de presse du 23 septembre 2011 sur la « Coupe des 

commissaires ». L’activité aura lieu à 18 h 30 à l’école 
Fernand-Seguin à Candiac. L’équipe La Milice de l’école de la 
Magdeleine jouera contre l’équipe Les Grenadiers de l’école 
Louis-Philippe-Paré. L’équipe gagnante se verra remettre la 
« Coupe des commissaires des Grandes-Seigneuries ». 
 

 Conférence de presse du 29 septembre 2011 sur la trousse pour 
les élèves à risque de décrochage. 

 
 Formation du Regroupement des commissions scolaires de la 

Montérégie (RCSM) : 5 novembre 2011. 
 
17.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS 

17.01 COUPE DES COMMISSAIRES DES GRANDES-
SEIGNEURIES 

 
C.C.-3265-09-11 18.00 LEVÉE DE LA SÉANCE 

À 21 h 05,  
 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Stéphane Bessette, commissaire,  
 
que la présente séance ordinaire soit levée. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 
 
 
 
 
___________________________  _______________________ 
Présidence de la séance Secrétaire générale 
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